

埼玉県鴻巣市立吹上北中学校

コスモス



秋 桜

学校教育目標 夢に向かって学び鍛える心豊かな生徒 一夢・学・想一
令和7年6月27日発行

令和7年度学校だより第4号



〒369-0112 鴻巣市鎌塚550 tel : 048-548-0081 fax : 048-547-1471
ホームページ: <http://fukiagekita-j-konosu.edumap.jp> E-mail : fukiagekita-j@city.konosu.ne.jp

「相談に乗ってくれないか」 吹上北中学校長 丸岡聖典

4月5月では、身内や見ず知らずの人に危害を加える中高生や小学生の登下校中に事故が発生したニュースに胸を痛めました。そこには犯罪に至った中高生の孤独な姿があり、また、被害に遭遇した子どもたちが大人を不審に思う姿が思い浮かびました。

*

では、子どもが「孤独」に追い込まれず、「人間的な社会性」を身につけるにはどうしたものでしょうか。私なりに、

- ①知識の押し売り、詰め込みのような勉強だけにならないようにする。
- ②体験的な活動を通して、周りの人の気持ちやありがたさを感受する。
- ③抱えきれない想いは、周りの友達や大人に「相談」する。

*

映画『教皇選挙』(2024 E・ベルガー監督)では、不在になったローマ教皇の座を選挙で決定していくために調整を図る一人の枢機卿（すうききょう）の苦悩が描かれます。相談する相手は自分の利益しか考えておらず、さらなる話し合いの末、選挙で教皇が決まりほっとしたものの、また公言できない新たな問題が・・・。

*

我々大人が子どもからの相談を受けられるような器を用意しなければなりません。もちろん相談は無償で（自分の利益のためや都合のいいような説得をするのではなく）。自分のことを第一に考え親身になってくれた経験は忘ががたく、その後に仲間作りや人の中（社会）でより良く生きていこうという力となるのです。

旅に出よう その4

(福山・尾道・広島県)

広島では、もちろん原爆遺構や安芸の宮島等意義深いものはあれど、30代のころ訪れた「尾道」と50代に試合で遠征した「福山」には忘ががたい印象があります。坂道を登る「旧志賀直哉邸」からは黒瓦の屋根の町並み、尾道水道の連絡船。鞆（とも）の浦の風景。そこには映画の世界がありました。



福山城